



En el Monte, con asistencia de Autoridades de Gobierno, se realizará encuentro “Reforma Agraria, un Proceso Inconcluso 1967-1973”

Description

Este sábado 26 de agosto, desde las 11.00 horas en el Liceo Javiera Carrera de la localidad de El Paico, se realizará este importante encuentro en el marco de la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado.

Organizado conjuntamente por la Corporación para el Desarrollo de El Maipo, CORMAIPO, la Confederación Nacional Campesina e Indígena Nehuen, y la Delegación Provincial Presidencial de Talagante, cuenta con la adhesión y participación de importantes instituciones y organizaciones locales, provinciales, regionales y nacionales. Entre éstas, se cuentan: las Secretarías Regionales Ministeriales (SEREMI) de Agricultura, de Economía de Economía, Fomento y Turismo, del Trabajo y de Justicia y Derechos Humanos, Corporación Memoria Lonquén, Mesa de la Memoria Provincia de Talagante, el Centro Cultural Senderos de El Monte y el Centro Cultural e Información El Monte.



De acuerdo a lo expresado por Rigoberto Turra, Presidente de la Confederación Nehuen y Claudio Corvalán, Presidente

de CORMAIPO, el encuentro es “un gesto de memoria a las víctimas que en nuestro territorio tienen los nombres de Paine, Lonquén y Cuesta Barriga, y de todos aquellos masivos asesinatos del campo como lo fue Neltume, Chihuío, San Ramón y Liquiñe, entre tantos otros”.

“y a quienes, por el solo hecho de querer construir un mejor y más democrático país, fueron condenados con la promulgación del Decreto Ley 208 a ser parias en su propio país, algunos, asesinados, encarcelados y expulsados de Chile”.

De acuerdo a los organizadores, la Reforma Agraria y la Sindicalización Campesina tiñó de esperanza y dignidad los campos del país, abriendo un promisorio horizonte de oportunidades a las familias campesinas chilenas y mapuche, sueño que, sin embargo, solo alcanzó a vivir sus primeros seis años (1967-1973), sin llegar a consolidar sus objetivos que estaban proyectados a 30 años.

El 11 de septiembre de 1973, el golpe cívico militar que derrocó al gobierno constitucional de Salvador Allende, terminó abruptamente con este proceso de reforma e inició un periodo de restauración conservadora y violencia política nunca antes visto en la historia de nuestro país, con miles de ejecuciones ilegales, desapariciones forzadas, torturas y familias campesinas exiliadas o a quienes les quitaron sus tierras y se les prohibió volver a tenerlas de acuerdo al DL 208.

“Es esta la memoria que se hará presente este sábado 26, con el testimonio directo de sus protagonistas. Quienes, a través de su palabra y su música, les contarán a las nuevas generaciones su compromiso, sus luchas y sus sueños, muchos de estos intactos a pesar del tiempo y de las vejaciones de Derechos Humanos que tuvieron que sufrir”. Rematan sus organizadores.

Durante este importante encuentro, cobra especial relevancia la participación de ex dirigentes campesinos de la Reforma Agraria, representantes y familiares de las víctimas de los derechos humanos del campo, el saludo de las autoridades presentes, el profesor y experto en el desarrollo del mundo rural José Bengoa; la Presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Rurales e Indígena ANAMURI, Alicia Muñoz; el Presidente de la Confederación Nacional Campesina e Indígena Nehuen, Rigoberto Turra, entre otros.

Fuente: El Maipo



Date Created
Agosto 2023

www.elmaipo.cl